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龙竹科技集团股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

龙竹科技集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023 年 5 月 15 日接待了

2 家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2023 年 5 月 15 日 

调研地点：公司及子公司 

调研形式：现场调研 

调研机构：中信证券、中银证券 

上市公司接待人员：董事长连健昌、总经理叶学财 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：根据 2022 年度业绩说明会内容，您提到竹吸管在国际标准及国内

标准均已取得正式立项，国际标准我们从贵公司的公告中获知是 22 年 6 月立项，

但国内标准呢，您能介绍一下吗？ 

回答：根据国家标准化管理委员会于 2022 年 12 月 13 日下发的国标委发

【2022】39 号《国家标准化管理委员会关于下达 2022 年第三批推荐性国家标准

计划及相关标准外文版计划的通知》，公司为《竹制饮用吸管》国家推荐性标准

的主要起草单位之一。该标准制定周期为 12 个月，目前正处于起草阶段。此标

准的制定，将实现缠绕式竹吸管新产品有标可依，提高消费市场对产品的接受度，

有助于产品进入世界 500 强等大客户的供应体系，有利于以缠绕式竹吸管为代表

的“以竹代塑”新产业在国内市场的规范发展。 

问题 2：竹吸管与纸吸管及 PLA 吸管相比，价格是否具有优势？成本是否



还有进一步下降的空间？ 

回答：以 12mm 口径为例，竹吸管价格比 PLA 吸管要便宜，略高于纸吸管。

随着吸管工艺的纯熟、产能的增加、生产效率的提高，吸管固投成本将被不断摊

薄，单位成本会不断下降；另外，目前我们正与供应商共同研发新的成本更低的

食品级粘合剂，配合工艺改善降低涂布量，也进一步降低竹吸管的成本。 

问题 3：请问我们刚参观的子公司龙美创新厂房占地面积有多大？总投资有

多少？龙美子公司这么大的投资在集团中担当什么任务？ 

回答：龙美创新厂房面积约 40000 平方米。总投资已近 1 亿元，其中厂房建

设投入 6500 万元，设备投入 3200 万元。 

公司利用原竹展平及纵向刨切等技术实现全竹利用率由传统工艺 20-30%提

高至 50-60%以上的突破，此技术生产出的竹新材料，全部由龙美子公司来完成，

这些材料不但作为原料供其自己加工青皮衣架、竹吸管、竹承重等全新系列产品，

未来形成富足产能，还将供应集团其他公司作为主要产品的原材料，由于竹新材

料较原传统竹材工艺出材率提升了近两倍，将大大降低竹板材的成本，从而成为

公司未来利润强有力的增长点。 

问题 4：我们看到公司一季报较上年同期业绩下滑 25%左右，净利润下滑

更多，主要原因是什么？今年全年业绩如何？  

回答：一季度，公司受宏观经济环境、国际地缘冲突等因素的影响，主要客

户的订单量较上期有所减少，所以业绩减少。之所以净利润下滑 90%左右，主要

基于以下几方面的原因：公司固定资产投入较大，固定成本增加；子公司展拓受

俄罗斯木材来源合法性的影响，木材价格飙升，营业成本增加；子公司龙美 22

年下半年正式生产，工人工艺水平需要磨合逐步提高，销售规模尚不能覆盖成本；

此外，上年同期公司收到的记入当期收益的政府补助款金额较大。 

公司 2022 年在龙美子公司近 1 亿的固定资产投资，将于 2023 年下半年初见

成效。包括竹吸管、竹衣架、床板条在内的新产品系列陆续释放产能，但由于是

全新产品，包括设备生产线的贯通、工人工艺水平的磨合、生产效率的全面提升

等均需要 3-6 个月的时间，待产能释放后，业绩将逐步改善。 

龙竹科技集团股份有限公司董事会 

2023 年 5 月 16 日  
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